



Columnas ESTATALES

27 de noviembre 2024

SE COMENTA

Que el día **clave** está a la vuelta de la esquina para el relevo de la **dirigencia estatal** de **Morena**. Es cuestión de días y hasta el momento solo algunos perfiles menores han **levantado** la mano, lo que hace pensar que **no será un peso completo** quien encabece a la **aplana-dora política**, y el **análisis** más bien debe ir en el sentido de qué **grupo** está detrás de cada **aspirante**... En ese sentido se asume que, del modo que sea, el balón caerá en canchas **texcocanas** y ahí es donde muchas cosas podrán definirse para las contiendas electorales a **futuro**. La quiniela está abierta.

Que si se pensó que los **diputados mexiquenses** se relajarían tras la histórica **despenalización** de la **interrupción del embarazo**, la realidad pinta todo lo **contrario**, pues la **legislatura mexiquense** tendrá mucha **actividad** en las **próximas semanas**. Aunado al tradicional estira y afloja para la asignación del **presupuesto del próximo año**, los **diputados** entraron de lleno a la consolidación de una **reforma judicial** que busca, entre otros temas, adecuarse a la **federación** en la **elección de jueces y magistrados**.

El **cabildeo** resultó en la presentación de una **iniciativa conjunta** entre los **partidos adeptos** de la **4T**, que pusieron énfasis especial en cumplir con la **obligación** de la **paridad de género**, por lo que habrá más espacios para ellas en el **Poder Judicial**, sin descartar obviamente la posibilidad de **una titular**. ¿Será?

Que los ecos del **Operativo Enjambre** siguen resonando en la entidad. Esta arremetida de los cuerpos de **seguridad federal y estatal** sobre los **municipales** y algunos **funcionarios civiles**, ha sido una suerte de recordatorio para que los **vecinos** “pongan sus barbas a remojar”, y revisen a fondo los **casos sospechosos** dentro de sus respectivas **corporaciones policíacas locales**.

Que otro efecto es, o **debería** ser, que las y los **alcaldes electos** pongan desde ya a **consideración** de las **autoridades estatales** los **nombres** de quienes estén perfilando para ocupar las respectivas **direcciones de seguridad pública**. Así al menos la **responsabilidad** será **compartida** si luego salen con “sorpresitas”. Sin embargo esto no ha sido una tendencia, pues son pocos los **nuevos ediles** que ya mandaron sus **propuestas**, y **enero** se acerca. —

EN LOS PASILLOS

SE PUSO A MANO

Cuentan que mientras se definía la despenalización del aborto en la Cámara de Diputados, el alcalde de Toluca, **Juan Maccise Naime**, se entretenía con el **sonidero** que llevaron las colectivas y **no** habrá dinero para servicios o **bachear**, pero como el ritmo era muy contagioso, **Juanito** se discutió e **“invitó” una hora** más del sonidero. Genio y figura o **desfiguro**.

SIGUEN PREOCUPADOS

Dicen que comerciantes y prestadores de servicios en **Valle de Bravo**, están **preocupados**, porque se viene la **temporada alta**, una de las más importantes para ellos, y la **presa** o laguna, según la **autoridades**, se encuentra por **abajo del 70 por ciento**, lo que no garantiza se pueda abrir para uso de **turistas**.

MAYOR SEGURIDAD

Comentan que la llegada de la temporada **decembrina** con el pago del **aguinaldo**, se **convierte** en un alivio para muchos, al afrontar los **gastos de fin de año**, como navidad. Sin embargo, también es un momento **crítico** en materia de seguridad. Por ello, diversas **organizaciones** empresariales hicieron un **llamado** para que se incrementen **operativos** en **zonas industriales** por donde **transitan** los **trabajadores**.

CRECEN FUGAS

Aseguran que debido a obras en la línea de **abastecimiento**, realizadas en el municipio de **La Paz**, se ha **agudizado** la escasez de agua en Nezahualcóyotl por **afectaciones** en tubería y fugas del **vital líquido** en las zonas centro y oriente del **municipio**.

EL INSURGENTE

Edomex referente de árboles de navidad

:::: Los bosques del Estado de México cada año ofrecen sus productos para adornar miles de hogares, lo mismo de nuestra entidad, que de estados vecinos. Al igual que en San Miguel Mimipán, Xonacatlán, donde la venta de árboles se ha convertido en toda una tradición, en Amecameca, donde se instaló el primer centro de comercialización de árboles navideños y en donde la alcaldesa **Ivette Topete García** (PRI) resaltó la fortaleza que esta actividad le da a la economía local. Valle de Bravo, Tlalmanalco, Almoloya de Juárez, Juchitepec, Xalatlaco, Tenango del Valle, Temascaltepec, Villa del Carbón, Zinacantepec, Isidro Fabela, Calimaya y Villa Victoria, son los otros municipios mexiquenses donde se concentra el mayor número de plantaciones.



ESPECIAL

Ivette Topete García

gares, lo mismo de nuestra entidad, que de estados vecinos. Al igual que en San Miguel Mimipán, Xonacatlán, donde la venta de árboles se ha convertido en toda una tradición, en Amecameca, donde se instaló el primer centro de comercialización de árboles navideños y en donde la alcaldesa **Ivette Topete García** (PRI) resaltó la fortaleza que esta actividad le da a la

Mil millones de pesos recibe Naucalpan por predial

:::: En Naucalpan, la presidenta municipal **Angélica Moya Marín** (PAN) logró reducir de 35% a 13% el porcentaje de contribuyentes que cuentan con algún rezago en sus pagos, además de que incrementó en mil 739 el número de claves catastrales. Hasta septiembre habían logrado recaudar mil nueve millones de pesos, que corresponden al 87% de las 159 mil claves catastrales que contenía el padrón de contribuyentes en ese momento. El Impuesto Predial es una de las principales fuentes de financiamiento de los gobiernos municipales y como se ve, a Naucalpan le fue muy bien en este año.



ESPECIAL

Angélica Moya Marín

Piden que Enjambre no sea una venganza

:::: **David Sánchez Isidoro** (PRI), presidente municipal de Coacalco, expresó su confianza de que el Operativo Enjambre, mediante el cual fueron detenidos siete servidores públicos y otros tantos se encuentran prófugos, no sea una venganza política. Eso, porque su comisario de Seguridad Pública, **Armando López Arteaga** fue señalado como uno de los objetivos de búsqueda, pero hasta el momento no se ha ejercido acción penal en su contra. Dice el priista que, si se comprueban irregularidades en algún servidor público del ayuntamiento, el involucrado deberá pagar por ello y no se solapará ninguna anomalía.



ESPECIAL

David Sánchez Isidoro



MIGUEL ÁNGEL RAMOS

MexiquenSer



Despenalizado el aborto, ¿y luego?

Tuvieron que pasar 15 años y cinco legislaturas locales para que el Estado de México se convirtiera en la entidad 18 del país en despenalizar el aborto hasta las 12 semanas de gestación. Entre rezos de grupos provida y consignas de las colectivas agrupadas en la llamada Marea Verde, los diputados mexiquenses avalaron reformar el Código Penal. Se trataba de una deuda histórica con las mujeres del Edomex, argumenta

ron quienes estuvieron a favor.

Se ignora que el embrión humano existe desde las primeras semanas de gestación y que se debe apostar a la educación sexual y prevención del embarazo, decían sus opositores, en concreto panistas. En efecto, el debate sigue y seguirá vigente desde lo particular de las familias y en amplios sectores de la sociedad.

Así ha sido desde que el entonces Distrito Federal se convirtió, en

2007, en la primera entidad en despenalizar el aborto.

Uno de los más comunes argumentos de colectivas y feministas es que las mujeres tienen derecho a decidir sobre su cuerpo.

Sí, y por ello hay causales de abuso y salud que deben ser garantizadas; pero también hay que considerar que este hecho se puede convertir en "la opción" de muchas para utilizarlo como "método anti-conceptivo". Al final es una decisión de cada mujer, con las valoraciones éticas, morales, de salud y de vida de cada una.

Lo innegable es que, en efecto, se trataba de una marea ya muy difícil de contener en el Estado de México, que es la entidad de donde más mujeres acuden a la Ciudad de México para practicarse abortos. De 277 mil procedimientos realizados de 2007 a la fecha en la capital, 77 mil han sido de mujeres mexiquenses. Cifras frías que muestran la realidad que no puede negarse.

Por eso, más allá de la celebración, las colectivas y quienes han promovido esta reforma, deben ahora seguir trabajando para que se garantice la seguridad sanitaria, puesto que la aprobación no refiere la obligación del Estado para ofrecer la atención gratuita.

La Organización Mundial de la Salud estima que 13 por ciento de las muertes maternas a nivel global son resultado de prácticas inseguras del aborto. Hay que tenerlo presente. También hay que considerar datos de la Dirección de Información en Salud y Sistemas Institucionales capitalina, que señala que 45

por ciento de los casos globales de abortos atendidos en la CDMX son de mujeres entre 18 y 24 años; 24 por ciento de 25 a 29 años, y 14 por ciento de 30 a 34.

En cuanto a formación educativa, el 43 por ciento es de preparatoria, el 30 de secundaria y 19 superior. El 54 por ciento son solteras y 29 por ciento en unión libre. Estas cifras seguramente no son muy diferentes a las que puede registrar el Estado de México y muestran claramente las edades y condición en las que mayoritariamente se puede beneficiar, pero también donde más se debe trabajar en lo preventivo. ●

En efecto, el debate sigue y seguirá vigente desde lo particular de las familias y en amplios sectores de la sociedad. Así ha sido desde que el entonces Distrito Federal se convirtió, en 2007, en la primera entidad en despenalizarlo



**LUIS ALFONSO
GUADARRAMA**

SIGNO



Nimia la aprobación de la Interrupción Legal del Embarazo

El lunes 25 de noviembre, a las 17:24 de la tarde, la LXII Legislatura del Estado de México, “despenalizó el aborto”, dentro de las primeras 12 semanas de gestación, con 51 votos a favor; siete en contra (del PAN) y, tres abstenciones. Evidentemente representa un avance en materia de libertades para las mujeres. A nadie

se le debería imponer ni las relaciones sexuales ni ejercer contra su voluntad la maternidad. Quienes hemos seguido esta agenda pública, esperábamos que esta legislatura tomará decisiones sobre esta problemática de manera integral.

Es decir que, desde el próximo mes de diciembre, se incluyera en el presupuesto la partida económi-

ca correspondiente para que comenzaran a operar las primeras unidades médicas especializadas en proporcionar los respectivos servicios que requiere la ILE en varias regiones de la entidad.

En días previos, se había escuchado en los pasillos del palacio legislativo del Estado de México que la aprobación de la ILE solamente despenalizaría la causal de la decisión de las gestantes durante las primeras 12 semanas de embarazo. Hasta ahí, nada más.

Es decir, que no querían agitar las aguas para materializar este derecho y que, poco a poco, al paso de los meses o de los próximos sexenios, se irá avanzando.

Cuando las integrantes de la marea verde, las feministas, así como otras colectivas, despierten de la “celebración” y se den cuenta de que tal aprobación ha sido, básicamente un, espérame tantito y luego te digo cuándo la ponemos en marcha, se va a armar la de San

Quintín. Así que, el lunes pasado mucha algarabía por la aprobación de la ILE, pero miles y miles de mujeres mexiquenses tendrán que seguir viajando a la Ciudad de México, para recibir estos servicios profesionales para mantener a salvo su existencia y su salud reproductiva. Otras más, deberán tener dinero para pagar al servicio médico privado para suspender una gestación que no han elegido. Parece que comienza a instituirse la contradicción como forma de operación de esta legislatura.

Ya es legal la Interrupción Legal del Embarazo en la entidad, pero

no existen las condiciones, ni las unidades médicas requeridas; tampoco está disponible el personal médico ni otros profesionales indispensables y, menos aún, insumos para aplicar la ILE, en tanto no se tiene un solo centavo asignado a la despenalización. Aun así, festejan. En parte, me tranquiliza porque escuché a las diputadas: Selina Trujillo Arimendi, de Morena; a Ana Yurixi Leyva Piñón, del Partido del Trabajo, así como a Araceli Casasola, del PRD, advirtiendo las tres que esta aprobación había sido incompleta y minúscula. Seguro estoy que lo harán saber. ●

El lunes 25 de noviembre, a las 17:24 de la tarde, la LXII Legislatura del Estado de México, “despenalizó el aborto”, dentro de las primeras 12 semanas de gestación, con 51 votos a favor; siete en contra (del PAN) y, tres abstenciones. Evidentemente representa un avance



MEXIQUENSES PODRÁN VOTAR POR JUECES Y JUEZAS EN 2025

Una de las reformas más relevantes que se requerían en México era la del Poder Judicial porque es uno de los más corruptos, porque lamentablemente cuando alguien busca justicia siempre va de por medio la mordida y el moche, desde los Ministerios Públicos que piden dinero para que la carpeta de investigación avance, hasta llegar a la resolución en juzgados.

En las calles, el reclamo de los ciudadanos es que no hay acceso a una verdadera justicia, por eso en las estadísticas de incidencia delictiva hay una gran cifra negra de hasta un 80 por ciento, en delitos que no se denuncian por falta de confianza en las autoridades.

Los criminales salen libres porque pagan, tienen recursos para comprar su libertad, mientras que los delincuentes de cuello blanco roban millones y millones de pesos, sin que sean castigados porque consiguen amparos, otorgados por jueces que se venden al mejor postor.

Desde hace años en México la justicia es para quien puede comprarla y hay quienes por medio de amparos que cuestan millones de pesos se vuelven intocables.

Si queremos una transformación en el país vamos a cambiarlo todo y eso incluye al Poder Judicial, con el combate a los excesos y abusos, ello será posible con la reforma que ya aprobamos en la Cámara de Diputados, luego en el Senado de la República y en los congresos locales.

Por ello, impulsamos diversas asambleas en territorio, como en los municipios del Distrito 20 federal que represento: Tecámac, Jaltenco Nextlalpan y Tonanitla, para informar a los ciudadanos los beneficios de la Reforma Judicial que incluyen la eliminación de excesivas pensiones, de privilegios salariales, combate al nepotismo e influyentismo de los juzgadores.

Además, se promueve la participación en la elección de las personas juzgadoras, que se realizará el 1 de junio de 2025 para elegir por voto popular unos 900 cargos judiciales federales, entre jueces de distrito, magistrados de circuito, magistrados electorales, magistrados del Tribunal de Disciplina y ministros de la Suprema Corte de Justicia.



Valle de México

Exhibe alcaldesa electa a policías de Cuautitlán

Luego de ser sorprendidos por la alcaldesa electa de Cuautitlán México, Juanita Carrillo, al intentar extorsionar a un ciudadano, supuestos policías municipales huyeron de la lateral del Colector Oriente, zona federal en donde no tienen injerencia. De esta forma se frustró la extorsión de los uniformados.

Sin embargo, para nadie es un secreto que la policía municipal de Cuautitlán tiene desde hace varios años, no sólo mala fama, sino también, el más alto índice de denuncia por abuso, sin que hasta el momento los mandos de la corporación logren poner un alto.

Ante esta situación la alcaldesa electa, hizo un llamado a los policías a verdaderamente servir a la población y cumplir a cabalidad con su función de proteger y ayudar a la ciudadanía. Además, hizo público el compromiso de que en el gobierno que encabezará a partir del primero de enero del 2025, no habrá lugar para la corrupción ni el abuso de poder.

Además, Juanita Carrillo aseguró que; “quienes intenten abusar de el gobierno serán sancionados con todo el peso de la ley, no habrá lugar para la corrupción y ni el abuso de poder”.

Al exhibir esta acción en sus redes sociales la presidenta munici-

pal también llamó a los ciudadanos a cumplir el reglamento de tránsito para no dar pretexto a los uniformados y contribuir así a evitar actos de corrupción.

Región Volcanes

Operación Enjambre debe extenderse a la Zona Volcanes

Anunciado con bombo y platillo "Operativo Enjambre" para cumplir ordenes de aprehensión en supuestos delitos de alto impacto, logró su objetivo, acaparar la atención de limpia, mas bien, de la imagen de la Fiscalía de Justicia, la cual a través de redes sociales es señalada de omisos en la impartición de justicia; la opinión publica se polarizó, unos aplauden las detenciones y por otro lado les llovieron críticas a autoridades de varios municipios, opinan que ni modo que no supieran lo que hace la gente que trabaja para ellos; además, se espera que haya más detenciones, pero en municipios donde los delitos de homicidios, secuestro y cobro de piso están a la orden del día, como en el municipio de Tlalmanalco con el grupo delictivos de "los tepiteños" o de los llamados "rojos" que tienen asoleados a habitantes de la región volcanes, ya que este grupo es del estado vecino de Morelos, pero tiene acción en municipios como, Ecatzingo, Ozumba, Atlautla, Tepetlixpa, Juchitepec, Cocotitlan, Temamatla, Ayapango. O el cartel de Tláhuac, grupos que no aparecen en la lista que dio a conocer la Fiscalía de Justicia mexiquense. En otro tema, el edil de Chalco Miguel Gutiérrez Morales entra a la disputa de aspirantes del partido Morena en la búsqueda de la renovación de la dirigencia estatal y levantó la mano para ser tomado en cuenta, aunque tienen el apoyo de más de 200 de los 400 consejeros, es difícil que obtenga la mayoría, ya que la actual dirigente Martha Guerrero es del oriente mexiquense y del mismo grupo Mexiquenses de Corazón y no es posible repetir.

Región Texcoco

Los operativos realizados en Tezoyuca, para prevenir delitos que atenten contra la niñez representa un avance significativo.

Es importante destacar la lucha contra la trata de personas y el abuso laboral, ya que el gobierno municipal demuestra con ella interés para lograr entornos más seguros y libres para los niños tezoyuquenses.

Además de las acciones que se llevan a cabo por policía municipal, los trabajos se reforzaron con colaboración de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes de Tezoyuca, la Fiscalía Especializada en Trata de Personas, así como la Guardia Nacional.

Para que esto funcione la población debe denunciar la trata de personas o trabajo forzado, para ir erradicando estos hechos delictivos.

Región Zumpango

Voluntad sin políticas públicas

Zonas protegidas o denominadas pulmones ecológicos, no son del todo protegidas, la labor que le merecen estos lugares, se les agradece principalmente a los voluntarios abatefuegos, pero en realidad, no existe un proyecto integral de política pública que defienda estas zonas.

Esta bien, a los Ayuntamientos no les alcanza para atacar problemas de esa embergadura, como la que con valentía enfrentan los brigadistas voluntarios cada año por más de cinco meses que dura el riesgo de los incendios forestales, pero, si les corresponde tocar puertas ante las instancias federales y estatales para preveer estos acontecimientos tan desastrosos.

Los voluntarios tienen iniciativas de también reforestar, pero, ese es otro tema que deben hacer con planeación, ya que los especialistas recomiendan que antes de plantar arbolitos, se estudie minuciosamente la condición del suelo para saber que planta pueden colonizar y devolver al cerro su condición natural.

CUESTIÓN POLÍTICA

**MARCO A.
GARCÍA
GRANADOS**
garciagranados@hotmail.com



El poder de servir... con seguridad

En días recientes ha quedado de manifiesto que la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez está liderando una transformación histórica en el Estado de México, enfrentando con decisión los retos heredados en materia de seguridad. Con la 'Operación Enjambre', que ha dejado capturas

de autoridades municipales que están en malos pasos y dañando a la ciudadanía, no solo se están desmantelando redes de complicidad con grupos criminales, sino que también se están sentando las bases para un modelo de seguridad más fuerte, transparente y eficiente.

La implementación de una estrategia de seguridad dio como resultado el despliegue de esta operación, que inició el pasado 22 de noviembre, marcando una clara muestra de que la maestra no tolerará prácticas que traicionen la confianza ciudadana. La detención de siete funcionarios, entre ellos una presidenta municipal y varios mandos de seguridad, es un paso contundente para garantizar que la corrupción no quede impune.

Se debe reconocer que la Secretaría de Seguridad estatal ha realizado un importante despliegue y coordinación con las fuerzas federales, y que la

Fiscalía mexiquense también actuó de manera inmediata, logrando prisión preventiva para los implicados, quienes enfrentan cargos por delitos graves como homicidio calificado y secuestro.

La mandataria ha señalado que en su administración está comprometida con una política de seguridad que prioriza la justicia y la protección de la ciudadanía. La 'Operación Enjambre' es solo el comienzo de una estrategia integral

que, por lo que se puede apreciar, busca no solo depurar los cuerpos de seguridad, sino también fortalecerlos.

Port cierto, también quedó al ojo público el respaldo de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a estas acciones, con ello se ve la coordinación entre el gobierno estatal y federal, un factor clave para combatir la delincuencia de manera efectiva. Este trabajo conjunto envía un mensaje claro: la seguridad de los mexiquenses es una prioridad absoluta. ■

La Secretaría de Seguridad y Fiscalía, a la altura del reto



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- El primer tema delicado en la Legislatura local y se rompen alianzas, incluso al interior de los partidos se observa división.
- La figura de Paco Vázquez cada día se debilita más. Con tiempos prolongados de ausencia en días de sesión no logró el 100% de los votos de su fracción.
- El Partido Verde comandado por José Couttolenc ya tiene clara su postura. Lo mismo que Paco Vázquez se ausenta de las sesiones y no tomó en cuenta ese acompañamiento que tanto presume con el partido oficial.
- Y en el PRI, Elías Rescala se vuelve como un cerro a la izquierda. O ¿Fue capaz de darle libertad a sus compañeros para votar?
- Datos del día: Mientras la mandataria federal amaga con imponer aranceles similares a los que amenaza el presidente electo de EU Donald Trump, indicadores como el precio del dólar aumentan.
- Para el partido oficial es más importante imponer su Reforma Judicial, la desaparición de los órganos autónomos que prepararse con una estrategia sólida contra acciones de Donald Trump.

LA DESPENALIZACIÓN DEL aborto fue el tema que mostró los intereses que se mueven en cada una de las fracciones. Se acabó ese oficialismo que tanto presumían los aliados de Morena, especialmente el Partido Verde y José Couttolenc que a la hora de la verdad, su lealtad ya no lo fue tanto.

Sin duda era un tema delicado, en otro tiempo, asuntos de este tipo se dejaban en "la congeladora" y evitaban discutirlos.

Ahora la situación es diferente, con el partido oficial que domina el ejecutivo estatal, el legislativo y próximamente, todo apunta a que el judicial, la despenalización del aborto estaba "cantada".

La aprobación se podía adelantar, para eso Paco Vázquez el líder de Morena y de la Junta de Coordinación Política tendría que hacer uso de su mayoría, esa que en algunas ocasiones dijo que no sería una opción.

Sin duda llamó la atención lo que pasó en tres fracciones parlamentarias. Porque si bien la aprobación era un hecho, la forma, dejó muchas cosas al descubierto.

MORENA Y PACO VÁZQUEZ POR EL USO DE LA MAYORÍA Y DE LA FUERZA

Las cosas para el coordinador de la fracción de Morena no fueron sencillas y una vez más, como parece que ya se vuelve algo cotidiano, tuvo que lidiar y batallar para alcanzar el objetivo.

Cuando se trata de aplanar con iniciativas que no revisten de importancia, las cosas eran sencillas. El líder de la Junta de Coordinación Política ponía a consideración cualquier tema, sobre todo de interés nacional y en su bancada levantaban la mano sin necesidad de hacer un estudio exhaustivo de lo que aprobaban.

Ahora no fue así y seguramente Paco Vázquez se llevó una sorpresa o hizo un coraje, cuando la diputada de su bancada Martha Azucena-Camacho Reynoso no votó.

Que cabe destacar, el hecho de no votar o abstenerse, en la práctica es tanto como votar a favor, pero el mensaje que se manda es lo importante.

O sea que el líder de Morena en la Legislatura no tuvo la fuerza para convencer u obligar a votar a favor la iniciativa a toda la fracción. Ausentarse no afectó en el resultado final, pero sí en la percepción.

JOSÉ COUTTOLENC DEL PARTIDO VERDE Y SU FRACCIÓN TAMPOCO VOTARON.

Las cosas en el Partido Verde son claras. José Couttolenc es un fiel "porrista" de la mandataria estatal, federal y del oficialismo en general. Pero llegó la despenalización del aborto y entonces las cosas cambiaron.

Lo mismo que en el caso de la diputada de Morena, el no votar, en nada afectaba el resultado final, la despenalización del aborto iba, pero no acompañada del visto bueno del Partido Verde.

El "porrista" número 1 dejó de serlo, tuvo o le ordenaron no acompañar la aprobación de la iniciativa.

A diferencia de Paco Vázquez, el líder del Verde en la Legislatura tuvo la fuerza suficiente para que los miembros de su fracción siguieran una misma ruta. Así que no votaron.

Entonces José Couttolenc es capaz de acompañar a sus legisladores en la rapiña de iniciativas como mencionamos hace unos días, en el caso del uso de los cañones antigranizo, tema que abiertamente le plagieron a la priista, Leticia Mejía, pero nada de acompañar al oficialismo en este tema.

ELÍAS RESCALA DEL PRI NECESITA UNA FRACCIÓN DE TRES DIPUTADOS PARA QUE LE HAGAN CASO.

La situación en el PRI ya es extrema y hasta bochornosa. Elías Rescala y el distanciamiento con la dirigente de su partido es cada vez más clara. Sólo falta que no acompañe a Ana Lilia Herrera, hoy a su conferencia de prensa en el municipio del que es diputado.

Así que sucedió lo que parecía normal cuando se trata de un tema polémico y delicado.

La fracción del tricolor se dividió. Elías Rescala, más leal al oficialismo que el mismo "porrista" número 1, votó a favor de la iniciativa. No fue sólo, lo acompañaron Lilia Urbina y Mariano Camacho.

Como ya mencionamos, no votar o abstenerse en nada cambiaría el resultado final de la votación. Pero Alejandro Castro, Mercedes Colín, Leticia Mejía y Eduardo Zarzosa lo hicieron.

En conclusión, Despenalización del aborto crea división y se aprueba con 55 votos a favor, 4 abstenciones, 7 en contra y 8 no votaron.

En Morena, Paco Vázquez tuvo que aguantar que una de sus diputadas no votara.

En el Partido Verde, el "porrista" José Couttolenc, guardó la gorra de lealtad al oficialismo.

En el PRI, Elías Rescala su soberbia y poca paciencia ya no le alcanzan. Seguro extraña a su jefe.

DATOS DEL DÍA: MANDATARIA FEDERAL RETA AL PRESIDENTE ELECTO DE EU DONALD TRUMP. ARANCEL POR ARANCEL, EN CONTRAPARTE, EL DÓLAR AL ALZA.

Mientras cada vez son más, las instancias y organismos que toman en serio las amenazas del presidente electo Donald Trump, sobre todo en las deportaciones y los aranceles, para el Gobierno federal parece que no lo toman tan en serio.

Lo mismo que Marcelo Ebrard, la mandataria federal, Claudia Sheinbaum amaga con aumentar aranceles de la misma forma que lo harán en Estados Unidos.

Mientras la tensión aumenta, los mercados empiezan a mostrar más incertidumbre, el sector relacionado con los autos temen que pueden ser afectados. El dólar llegó a los 20.83 al mayoreo y a los 21.34 al menudeo. Los mayores precios en dos años y medio.

Para el oficialismo en México es más importante la Reforma Judicial, la desaparición de órganos autónomos y hasta decir como el senador, Oscar Cantón que México podría cambiar de socio comercial ante amenazas de Trump, por China.

ROSTROS *PUNTUALES*

POR: SERGIO VARGAS

**+ LA PRÓXIMA SEMANA SE REALIZARÁN LOS ÚLTIMOS INFORMES
+ ALGUNOS SOLO ACTOS PROTOCOLARIOS, OTROS DESPEDIDAS
+ SIGUE SIN HABER "HUMO BLANCO" EN LOS CAMBIOS DE MORENA**

Los terceros y últimos informes de gobierno están a la vuelta de la esquina. Los presidentes municipales tienen del primero al cinco de diciembre para rendir cuentas a la población.

Informes que, más que en rendición de cuentas con autocrítica, siempre han sido actos faraónicos y de exaltación extrema.

Para aquellos alcaldes que fueron derrotados al buscar la reelección, será su despedida de la esfera pública.

Tipos como Marco Antonio "El Tony" Rodríguez estarán impedidos de manera secular de volver a ser presidentes municipales.

Esto, aunque lo intenten cada tres años de manera secular.

Al tiempo...

+++ Estamos a tres días de que se realicen los cambios de la presidencia y de varias secretarías del Comité Ejecutivo Estatal de Morena.

La votación se realizará este sábado en sesión del Consejo Político, y aún no ha salido "humo blanco".

Más allá de quienes lleguen, la pregunta entre los morenistas es si, una vez más, el senador (PRI) Higinio Martínez



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Juan, dadivoso

Si alguien sabe de superficialidades disfrazadas de ocurrencias o inocentadas, es el alcalde de Toluca, Juan Maccise Naime. No deja de sorprender; no por sus aciertos o decisiones para mejorar condiciones de Toluca, no por heredar un municipio de vanguardia, sino por sus frivolidades, vaya, se podría decir "candidez" o mejor aún por su cinismo...Y muestra su tamaño, mientras en la Cámara de Diputados se trataba un tema trascendental -despenalización del aborto-, "Juanito el bailarín" se la rifó pagando una hora más al sonidero llevado por una de las colectivas afuera de la sede del Poder Legislativo...Y para cerrar el día con "broche de oro", el muy romántico alcalde emergente, se lanzó al estadio de CU, para asistir al concierto del Sol de México...De la mano de su compañera de vida, caminó muy "sweetty" para disfrutar la velada. ¿Cuánto le costarían los boletos? Mirado, me dicen, creemos no mucho, pensamos en tres posibilidades. La primera es que la empresa -en forma de agradecimiento, por los favores recibidos- se lo llevó como invitado especial y hasta a "backstage" para verse bien romántico. Ya ves, primero dijo no daba permisos, porque no cumplían los requisitos y de pronto "flash", todo estaba en orden...La segunda es que con el baile alcanzó para el sonidero, el concierto y una cena a la luz de la luna y las

"Juanito el bailarín" se la rifó pagando una hora más al sonidero llevado por una de las colectivas afuera de la sede del Poder Legislativo

velas...La tercera, quizás la más cercana a la realidad, es que las y los toluqueños terminamos por pagar -al menos- el par de boletos con nuestros impuestos, vaya, alguien muy "queda bien" con Juanito pellizcó un poquito en el Organismo de Agua o el "Pato" encontró un huequito y de nuevo "flash", "váyase mi presi a ver al Sol, nada más procure no brillar mucho, porque su luz puede apagar a la de Luismirey". ¡Con razón llevaba bloqueador!...De los espectáculos damos paso a lo político, ya que resulta, el alcalde suplente de la capital mexiquense, -aseguran- ya pagó buena parte de la deuda heredada por su tocayo, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, sin importarle que muchos de los proveedores representan empresas "fantasma" para desviar recursos públicos en el último año de la gestión. Cuenta la leyenda que en su "año de Hidalgo", Juan Maccise Naime ha desaparecido 180 millones de pesos, estos no han sido reportados a las arcas públicas, producto de las infracciones. ¿Dónde quedaría la bolita?

¿En los uniformados corruptos de la Policía Municipal? o de plano les tiró línea para robar con uniforme para ponerse la del Puebla. Sea cuál sea el tema, el alcalde es responsable del actuar de los encargados del orden y, en consecuencia, de la corrupción y robo de ese dinero. De la nómina del ayuntamiento, ya sabíamos, contrató hasta su bolero con un súper salario, pero de plano nos salió más caro, porque tuvo que recortar a una gran cantidad de personal para meter a sus "aviadores" y, aún así, pagará 10 millones de pesos más este 2024, en comparación con el año anterior. El ayuntamiento de Juanito -calificado por unos y otros- es ineficiente y corrupto, porque recibió más dinero del gobierno estatal y federal (100 millones más este año), recaudó menos por sus propios medios y lo que cobró, se lo guardó en la bolsa de la corrupción o se lo pagó a los proveedores "fantasma" y a los "aviadores" que tiene a su servicio...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.